



► 29 Octubre, 2014

# En busca de la doble titulación y el prestigio del Viejo Continente

El 92% de los empresarios prefiere contratar jóvenes que hayan disfrutado de una beca de movilidad

G. Palomares MADRID.

Las universidades españolas centran su internacionalización en el programa Erasmus de movilidad de estudiantes. Esta iniciativa es la de más éxito en Europa, pero existen otras becas de movilidad para países como EEUU, Asia y América Latina que se quedan con plazas sin cubrir porque no son tan conocidas.

Los programas con otras universidades europeas permiten ofrecer a los universitarios dobles titulaciones y una experiencia muy valorada a la hora de encontrar trabajo. Según un estudio de la Comisión Europea, el 92 por ciento de los empresarios, cuando pretenden contratar a alguien, buscan rasgos de la personalidad que promueve el Erasmus como la tolerancia, la confianza en uno mismo o la capacidad de resolver problemas. Unas características importantes para tener éxito en la vida laboral.

## Universidades

La Universidad Carlos III de Madrid tiene firmados aproximadamente unos 780 acuerdos con 350 universidades socias en 29 países de Europa. Los países con los mayores números de acuerdos son Italia, Alemania, Francia y Reino Unido. En cuanto a las cifras de intercambio con Europa, en el curso actual 2014/15 han ofrecido 1700 plazas y han recibido unas 1300 solicitudes.

La Universidad Complutense tiene 669 convenios de colaboración con universidades europeas.

En el marco de la publicación del nuevo Programa europeo ERASMUS+ para el periodo 2014-2020, la UNED ha multiplicado por cuatro la presentación de proyectos llegando a un total de 21 proyectos, por un valor aproximado de 2,5 millones de euros. Esta institución está gestionando 11 proyectos incluidos en el Programa Life Long Learning, Tempus, Erasmus Mundus, etc., por un valor de 480.000 euros. También destaca el programa de movilidad virtual Campus Net, en el que durante el curso 2013-2014, se han movilizado estudiantes provenientes de Argentina, Holanda, Alemania y España en las áreas de Educación y Derecho.

La Universidad Zaragoza posee el Campus Iberus de excelencia internacional con el PRES de Toulouse y la Universidad de Pau et des Pays de L'Adour. Este doctorado se impartirá a partir del curso 2015-2016 con la participación de las cuatro universidades de Campus Iberus y las universidades de Pau y Toulouse.

IE University y University of Law (Reino Unido) imparten el doble Grado Dual LLB Practice, que permite a los alumnos prepararse tanto para la abogacía en España como para trabajar como "solicitor" (que ejercen la profesión pero no intervienen en la corte ni son miembros del Colegio de Abogados) en Reino Unido. Es un programa pionero en este campo. En cuanto a becas, destaca el acuerdo con UKTI (United Kingdom Trade and Investment) que permite a los graduados desarrollar prácticas con la organización del Gobierno. También trabajan con E-fellows (Alemania) que aportan a los mejores candidatos mediante un plan de proyección del talento. En Turquía han suscrito un acuerdo con el TEV (Fundación para la Educación Turca).

La Universidad de Barcelona coordina un consorcio de cinco universidades de la UE, dos de la República de la Uzbekistán y dos de la república del Kazajistán, dentro del programa Erasmus Mundus.

El Centro Internacional de Formación Financiera (CIFF) tiene un acuerdo con la Universidad Regional Púshkin de la Comunidad de Leningrado-San Petersburgo por la que el Gobierno Regional de Leningrado ofrece becas para realizar estudios de Finanzas en el CIFF. El acuerdo permite que cada año un grupo de alumnos rusos puedan cursar el Master in Finance&Banking.

## Escuelas de negocio

ESADE cuenta con más de 150 acuerdos con universidades internacionales entre los que destaca su alianza estratégica con la École des Hautes Études Commerciales (HEC) en Francia.

El IESE ha abierto un campus en Múnich, que le permite servir aún mejor a la comunidad de negocios de habla alemana. El campus de Múnich, que comenzará a operar a principios de 2015, refuerza la presencia internacional del IESE. Junto con su visión global y las diversas nacionalidades de los estudiantes y los participantes en los programas, las alianzas académicas internacionales de la escuela acercan el mundo a las aulas.



Universidad de La Sorbona, en París (Francia). iSTOCK

## LOS PAÍSES CON LOS MAYORES NÚMEROS DE ACUERDOS INSTITUCIONALES SON ITALIA, ALEMANIA, FRANCIA Y REINO UNIDO

IE Business School cuenta con siete oficinas de representación en las principales capitales empresariales europeas: Londres, Lisboa, París, Milán, Munich, Moscú y Estambul. Trabajan con multinacionales como McKinsey, KPMG o Bayer, entre otras grandes compañías, con programas de becas para

sus empleados. Tienen *dual degrees* con instituciones europeas como Kings College (UK) o Science Po (Francia). Además, realizan anualmente Venture Days con asistencia multitudinaria de emprendedores y con *key partners* en ciudades como Londres (en colaboración con UKTI), Lisboa o Berlín

universidades y centros de investigación de Alemania (9), Bélgica (1), Portugal (46), Polonia (44), Reino Unido (76), Rusia (8). En Reino Unido destacan las Becas de Prácticas en Empresas, Breakthrough, por el que se conceden 500 becas de prácticas en empresas para estudiantes que acaben de finalizar sus estudios para ayudarles en su acceso al mercado laboral.

La Obra Social "la Caixa" convoca 145 becas para estudiar en España, Europa, América del Norte y Asia. En Europa son las más numerosas, 65 becas para cursar estudios de posgrado en universidades o centros de enseñanza superior de países del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), salvo España, para el que ya se ofrece una convocatoria específica en la que se ofertan 25 plazas para realizar un doctorado en España.

(en colaboración con Berklee School) para promover la creación empresarial.

## Empresas

Santander Universidades mantiene convenios de colaboración con